



Bezirksverband OWL

Vorsitzende

Ute Koczy ☎ 0171 7076028

Matthi Bolte ☎ 0172 5777562

Geschäftsführung

Martina Denkner

Weißborn 3

33014 Bad Driburg

☎ 05253 930981

☎ 05253 930998

☎ 0151 1248 2212

info@gruene-owl.de

Beschluss des GRÜNEN Bezirksrates 19.2.2021

Ausbildung von Mediziner*innen in OWL dauerhaft und flächendeckend sicherstellen

*Seit 2016 gibt es in OWL Ausbildungsorte für Mediziner*innen in der klinischen Ausbildungsphase. Mit dem Aufbau der Medizinischen Fakultät an der Universität Bielefeld bekommt die Region ab Oktober 2021 auch einen Ausbildungsort für den vorklinischen Studienteil. Damit verfügt sie über eine vollständige medizinische Ausbildung. Wir GRÜNE in Ostwestfalen-Lippe setzen uns dafür ein, dass es auch künftig an allen bisher beteiligten Standorten weitergeht.*

Das Thema Ausbildung von Mediziner*innen in OWL fokussiert sich in der Öffentlichkeit aktuell auf die im Aufbau befindliche Medizinische Fakultät OWL, deren Studienbetrieb im Wintersemester 2021/2022 beginnt. Dabei gerät oft aus dem Blick, dass es bereits seit 2016 mit dem Medizin Campus OWL eine Ausbildung für Ärzt*innen in der Region gibt. Im Rahmen des weiter auf OWL ausgedehnten Kooperationsmodells der Universität Bochum wird an nun fünf Krankenhäusern die praktische Phase des Medizinstudiums absolviert.

Während das Herz- und Diabeteszentrum NRW in Bad Oeynhausen schon seit Jahrzehnten zum Universitätsklinikum Bochum gehörte, kamen durch die Ausweitung des Bochumer Modells das Klinikum Herford und die Mühlenkreiskliniken mit der Auguste-Viktoria-Klinik in Bad Oeynhausen, dem Johannes Wesling Klinikum Minden und dem Medizinischen Zentrum für Seelische Gesundheit im Krankenhaus Lübbecke-Rahden hinzu. Rund 120 Studierende lernen die medizinische Praxis an den fünf Standorten. Der während dieser Zeit notwendige theoretische Teil der Lehre findet am Standort Minden statt. Dies umfasst das 7. bis 10. Semester des Studiums und eventuell zusätzlich das 11. und 12. Semester, das praktische Jahr. Die vorherigen Semester wird an der Universität Bochum und anderen Kliniken gelehrt.

Mit der Medizinischen Fakultät an der Universität Bielefeld werden bald auch das 1. bis 6. Semester des Medizinstudiums in OWL angeboten. Bis zu 300 junge Menschen werden im Vollausbau ab Oktober 2025 an der Universität in Humanmedizin ausgebildet. Da jedoch laufende Verträge nicht unterbrochen werden konnten und es konkurrierende Kliniken gab, konnten die am Kooperationsmodell der Ruhr Universität Bochum beteiligten Kliniken bisher nicht in das Universitätsklinikum aufgenommen werden. Damit laufen beide Strukturen in OWL parallel.

Mit beiden Modellen verbindet die Region die Hoffnung auf den „Klebeffekt“, der zum Teil schon zu beobachten ist. Je mehr Medizinstudierende den vorklinischen und den klinischen Teil ihres Studiums in OWL absolvieren, desto mehr könnten auch das praktische Jahr und die Facharztausbildung in der Region machen und sich anschließend hier in einer Praxis niederlassen oder in einer Klinik tätig werden. Die Region OWL ist auf dieses medizinische Fachpersonal dringend angewiesen.

Wir GRÜNE in Ostwestfalen-Lippe

- **begrüßen den Aufbau der Medizinischen Fakultät OWL an der Universität Bielefeld ebenso wie das auf Kliniken in OWL erweiterte Kooperationsmodell der Ruhr Universität Bochum;**
- **setzen uns dafür ein, dass die Ausbildung von Mediziner*innen in OWL dauerhaft und flächendeckend sichergestellt ist;**
- **rufen die Landesregierung und die beteiligten Universitäten dazu auf, sicherzustellen, dass die Medizinausbildung an den Standorten Herford, Bad Oeynhausen, Minden und Lübbecke erhalten bleibt, ob im Rahmen des Kooperationsmodells oder der medizinischen Fakultät.**